



Por la izquierda, Ricardo Bayo (UPA), Cristóbal Aguado (AVA-Asaja) y Carles Peris (Unió de Llauradors), en la rueda de prensa.

## El campo valenciano pide el apoyo de la sociedad civil para sobrevivir: "Nuestro modelo está en peligro"

**Las principales organizaciones agrícolas vuelven a la calle dos años después para protestar por la "situación límite" que vive el sector**

0

Mateo L. Belarte

València | 11·02·22 | 13:07 | **Actualizado a las 18:35**

Han pasado dos años (y una pandemia donde han jugado un papel fundamental) desde **las últimas movilizaciones del sector agrícola de la Comunitat Valenciana** pero la situación, dicen, sigue siendo "insostenible". Por eso, **el campo valenciano se va a volver a echar a la calle para protestar por la crisis de precios y por la falta de apoyo de las administraciones públicas** que, aseguran, está provocando un abandono masivo de las tierras. "No podemos más. Necesitamos ser visibles y tener el apoyo de toda la sociedad civil valenciana", ha dicho **Cristóbal Aguado**, presidente de la Asociación Valenciana de Agricultores (AVA-Asaja), este viernes durante un acto en el que la agrupación que preside y La Unió, Coag, UPA y Asaja Alicante han anunciado un calendario de movilizaciones conjunto para reivindicar una mejora de sus condiciones. Todos los representantes han

incidido en la necesidad de que la calle y la política cierren filas en torno a sus reclamaciones.

La "desastrosa" primera mitad de campaña citrícola y una segunda parte que "pinta peor", según el secretario general de UPA, Ricardo Bayo, ha sido el detonante para que el campo valenciano haya vuelto a formar un frente común para salir a la calle a airear su descontento. De esta forma, **el próximo 25 de febrero han convocado una "tractorada reivindicativa" en València**. La marcha dará comienzo en la plaza de San Agustín y finalizará frente a la sede de Delegación de Gobierno, en la plaza del Temple.

VÍDEO | La tractorada de València a su paso por San Agustín M. Á. MONTESINOS

Asimismo, el **10 de marzo** estas organizaciones **pondrán rumbo a Madrid, donde han organizado una concentración ante la oficina de la Unión Europea**. "La política agraria se decide en Bruselas y es la que marca todo, pero el Gobierno de España y las comunidades también tienen mucho que decir", ha añadido Aguado. La serie de protestas **culminará con una manifestación en la capital el 20 de marzo**. Para esta cita, el dirigente de AVA-Asaja ha llamado "a toda la Comunitat Valenciana a manifestarse en Madrid" y a "alzar la voz sobre las problemáticas del campo valenciano".

**Las reivindicaciones**

Durante la rueda de prensa, los representantes de las cinco entidades han repasado las principales reivindicaciones del sector agrícola de la Comunitat Valenciana. El punto de partida han sido **los precios "ruinosos"** que se siguen percibiendo por productos como la naranja. Bayo ha explicado que **se han llegado a pagar "tres céntimos por kilo"**, cuando la ley "obliga a cubrir los costes de producción". Esto, sumado al aumento de costes, ha provocado "la tormenta perfecta para la quiebra de las explotaciones y el abandono del campo".



Comparecencia de las organizaciones agrícolas en la sede de AVA. M. A. MONTESINOS

En ese sentido, **Carles Peris**, secretario general de La Unió, ha alertado de que **el modelo agrícola valenciano "está en peligro"** debido a esa falta de relevo generacional ante las múltiples trabas que sufre el sector. **"Necesitamos el apoyo de todos si no queremos que nuestras tierras pasen a manos de grandes fondos de inversión"**, ha añadido. Peris ha reclamado que los acuerdos internacionales sean estudiados previamente para evitar desventajas competitivas con productos que llegan de países terceros y que la PAC destine más recursos a zonas "de bajo rendimiento" para "evitar la despoblación".

Por su parte, Mireia Vidal (Coag), ha exigido que esos productos "que vienen de fuera pasen las mismas revisiones que los nuestros" y ha destacado los avances **para que la naranja de sudáfrica sea tratada en frío**, mientras que Aguado ha avanzado que **"seguiremos defendiendo que este tratamiento se imponga a toda clase de cítricos"**.

Desde Jóvenes Agricultores de Alicante, José Vicente Andreu ha puesto el foco en la "mala gestión hídrica" que sufre en concreto esta provincia y ha reivindicado "priorizar a la agricultura" en su reparto. Asimismo, ha sido el encargado de evidenciar el **malestar del campo con la reforma laboral: "No refleja las particularidades del campo"**, ha dicho en referencia a las complicaciones que la norma pone a las contrataciones temporales, "básicas" en este sector.